

país del carácter y alma, de las tendencias y vicios del actual Presidente?

No necesita hacer mas de lo que ha hecho para juzgarlo.

El proceso está formado.

Solo falta la sentencia.

Quién la pronuncia?..... Si no hay jueces que se atrevan, hay una voluntad suprema que armará la mano de algun Bruto, para libertar á Roma de la tirania. Esperemos.

TACITURNO.



A verdad es antes que todo, aun antes que la constitucion.

No hay que hacerse ilusiones, la cosa pública va mal, soberanamente mal.

Y todo por qué? Ya se han dicho las causas hasta el fastidio. No hay un solo ciudadano que no las comprenda, hasta las mugeres del pueblo las repiten y las comentan con una exactitud «sombrosa».

Pero entre todas esas causas hay una suprema que es el origen acaso, ó sin acaso, de todos los males que se lamentan.

Y este origen no es otro que la mayoría del personal que forma congreso, cámara de representantes del pueblo; ¡qué sarcasmo!

La mayoría servil, dócil á los mandatos del Ejecutivo, agena á todo buen sentimiento patriótico, autoriza con su voto los mayores crímenes políticos de su Señor, sin cuidarse de nada, mas que únicamente de no disgustarle.

Esa mayoría, si tal orden se le diese, no tendría escrúpulo en vender á su propia patria.

Y no hay que molestarse por tan poco, que pruebas bastantes hay de su conducta envilecida y de sus votos perjudiciales á los intereses de la nacion.

Allí estan las crónicas del congreso.

Allí están los discursos pronunciados en pró y en contra.

Allí están las acusaciones.

Allí está el anatema que los baña.

Allí la razon que los confunde.

Allí la palabra que los maldice y la conciencia que los hace temblar.

No somos nosotros los que acusamos á mayoría tan degradada, es la ley que los grita al oído:

Perjuros! Perjuro el rey y perjuros los esclavos!

En los libros de la secretaría y de la historia del 7º congreso, escrita está la acusacion de su infamia, el padron de su ignominia, la deshonra de su nombre; el catálogo de esa mayoría pervertida.

Tal es la verdad, y la decimos porque ella

es antes que todo, aun antes que la constitucion con que quieren cubrir sus delitos, los renegados magnates de la patria.

LITERATURA.

ARTE DE PENSAR Y DE

EXPRESAR NUESTROS PENSAMIENTOS,

POR

D. BLAS BALAJ,

EX-DOCTOR EN TEOLOGÍA, ARTES Y CIENCIAS; GRÓGRAFO, QUÍMICO, FILÓSOFO, MECÁNICO, CIENTÍFICO Y MANÍÁTICO; RETÓRICO Y PORTA; ACTUAL MINISTRO DE JUMENTO Y SIGNATARIO ESPECIAL DE S. M. EL RRY.

LECCION SEGUNDA.

De las ideas de lo sensible.



UEGO que el hombre se volvió lerdistista se sintió con el deseo de desarrollar sus combinaciones financieras y de enriquecer como los principales de su especie.

Para conseguirlo puso sus sentidos y potencias, pues sus especulaciones tendian á dejar de ser pobre y nulo en la sociedad.

Por lo mismo, adorna y utavia su cuerpo, ejerciendo funciones femeniles diversas, pues piensa que el cuerpo vale mas en política, en diplomacia y en juntas, que el alma; donde si recide la vitalidad eterna no presenta el foco y la estampa de un señor.

La estimativa de sus correligionarios, ha de comenzar por el pellejo que cubre al pellejo del alma, es decir por el traje.

Este es la conservacion de las relaciones.

Así sigue hasta que se connaturaliza con los efectos y ya nada le afecta.

Su estado es pasivo, y comienza á inquirir nuevas reglas.

Este acto, que se llama de curiosidad, lo une á la atencion y comienza á ser contrastista.

Distingue la diferencia de los negocios y se verifica en él la reflexion.

Continua practicando, se asocia á los principales y con la repeticion de asuntos obtiene la memoria.

Primero olvidaria á la madre que á la cuenta.

Sus sentidos se ponen sensibles, y de sen-